

Erst Sorgenfalten, dann frohe Mienen

28.09.2004

Horather Chronik wird bereits gedruckt

HORATH (iro) Erst gab's besorgte Mienen, doch jetzt ist alles im grünen Bereich. Die Horather Chronik ist bereits im Druck. Das große Dorffest am 16. und 17. Oktober kann gefeiert werden.

Gleich zwei Anlässe hat der neue Ortsbürgermeister Egon Adams für die erste große Veranstaltung in seiner Amtszeit. Die Horather Ortschronik ist fertig und wird an diesem Wochenende erstmals verkauft. Außerdem hat die Horather Jagdgenossenschaft einen runden Geburtstag: Sie wird 50 Jahre alt. Die Chronik war zwischenzeitlich zum Sorgenkind geworden. Denn sie wäre zum ursprünglich anberaumten Termin nicht fertig geworden. Das Problem konnte gelöst werden: Das Festwochenende wurde kurzerhand auf den 16. und 17. Oktober verlegt.

In der Zwischenzeit wird an die neue Horather Chronik letzte Hand angelegt. Sie ist teilweise bereits im Druck, versichert Mit-Herausgeber und Ex-Bürgermeister Helmut Schuh. In einer Woche soll sie gebunden werden. Sie ist umfangreicher geworden als ursprünglich gedacht, räumt Schuh ein. Es werden jetzt zwei Bände mit je 600 Seiten. Insgesamt sind 1150 Bilder darin zu sehen. Es bleibt bei den Kosten von 20 Euro.

Zwischenzeitlich überreichte der Schillinger Familienforscher Heribert Scholer dem neuen Bürgermeister Egon Adams und seinem Vorgänger Schuh das Familienbuch Horath mit mehr als 467 Eintragungen, einem umfangreichen Namensregister, einem Verzeichnis von Geburts- und Sterbeorten und wertvollen Hinweisen auf Auswanderungen nach Nordamerika im 19. Jahrhundert. Das Werk Scholers schließt an ein Familienbuch des 16. bis 18. Jahrhunderts an, das Hans-Peter Bungert erarbeitet hatte. Scholers Werk wird als CD-Ausgabe der Ortschronik beigelegt. Das Familienbuch von Hans-Peter Bungert ist als 15. Kapitel in der Ortschronik enthalten.

Der Festabend in der Hochwaldhalle beginnt am Samstag, 16. Oktober, mit den Böllerschützen des Haager Schützenvereins. Nach weiteren Musikstücken der Jagdhornbläser Dhrontal und des Männergesangvereins "Cäcilia" Horath und einleitenden Worten von Ortsbürgermeister Egon Adams wird die neue Ortschronik vorgestellt.

Am Sonntag geht es mit einem Gottesdienst in der Hochwaldhalle weiter. Beim Frühschoppenkonzert unterhalten die beiden Jugendgruppen der Orchestergemeinschaft Berglicht.

Dass Jung und Alt in die Veranstaltung integriert werden, versteht sich fast von allein. Sonntagmittags lädt die Ortsgemeinde zum Seniorentag. Um 15 Uhr steht eine Darbietung vom Kindergarten St. Martin auf dem Programm. Zwischendurch ehrt die Ortsgemeinde Menschen, die sich um Horath verdient gemacht haben. Zum Rahmenprogramm gehören zudem eine Fotoausstellung und eine Vorführung eines Films über die 700-Jahr-Feier.